
 

 

 
   ACTA SESIÓN ORDINARIA N°14 

                                      DEL CONSEJO DE LA FACULTAD DE CIENCIA 
Aprobada en Sesión Ordinaria N°01 del 2025 

 
 

El jueves 26 de diciembre de 2024, a las 14:20 horas, se inicia la decimocuarta sesión ordinaria 
del Consejo de Facultad de Ciencia del año 2024, efectuada a través de aplicación Zoom, 
presidida por el decano de la Facultad de Ciencia, Dr. Juan Escrig Murúa y el secretario de 
Facultad, Dr. Carlos López Cabrera.  

 
 

Asistentes: 
 

Decano            Juan Escrig Murúa 
Vicedecano de Investigación                          Roberto Bernal Valenzuela 
Director de Vinculación con el Medio                      Felipe Elorrieta López 
Director Depto. de Física          Miguel Pino Rozas 
Consejero Depto. de Física          Juliano Casagrande Denardin  
Consejero Depto. de Física                                     Sebastián Pérez Márquez 
Director Depto. de Matemática y C.C.        Pedro Marín Álvarez    
Consejero Depto. de Matemática y C.C.            Ricardo Santander Baeza 
Consejera funcionarios administrativos        María Soledad Gumera 
Secretario de Facultad          Carlos López Cabrera 
 

 
Ausentes: 
 
Vicedecana de Docencia          Galina García Mokina      
Consejero Académico          Víctor H. Salinas Torres 
Representante de profesores por hora Depto. Física                     Adrián Arancibia González 
Representante de profesores por hora Depto. Matemática           Rayen Antillanca Quintrequeo 
 
 
      
TABLA 

 
1. Aprobación de Acta Sesión Extraordinaria N°6 del 2024. 
2. Cuenta del Decano. 
3. Resolución 9503 de 2024 - Sujetos pasivos de lobby. 
4. Varios. 

 
 
  

1. Aprobación de Acta Sesión Extraordinaria N°16 del 2024. 
 
 

El decano, Dr. Juan Escrig Murúa, da lectura hoja por hoja del acta de la Sesión Extraordinaria 
N°6. Al no existir ninguna observación, el acta se da por aprobada en forma definitiva.  

 
 

2. Cuenta del Decano. 
 

1. El jueves 05 de diciembre se realizó reunión semanal de coordinadores del Consorcio 
Science Up. 
 

2. El viernes 06 de diciembre se realizó la Ceremonia de Graduación y titulación 2023 
de la Facultad de Ciencia. 



 

 

3. El lunes 09 de diciembre se realizó reunión de coordinación de Decanato de la 
Facultad de Ciencia. 
 

4. El martes 10 de diciembre se realizó: 
● Reunión de Decana/os para tratar temas de Efusach y elecciones. 
● Reunión con Director Editorial Usach, Galo Ghigliotto. 

 
5. El miércoles 11 de diciembre se realizó: 

● Consejo Académico – Ajustes Estructura Orgánica. 
● Lanzamiento Proceso de Admisión Usach 2025. 
● Visita Vicerrectoría VICAVIGED – Cuestionario de Ambientes Laborales 

(CEAL). 
 

6. El jueves 12 de diciembre se realizó reunión con Prorrector, Vicerrectora Académica 
y Decana/os, para tratar el documento de docencia mínima. 

 
7. El viernes 13 de diciembre se realizó: 

● Chemical Physics Mini-Workshop organizado por el Dr. Felipe Herrera. 
● Reunión con Rector, Vicerrectoría Académica, Directores de Departamentos 

de la Facultad para tratar el tema de Ciencia Básica en Ingeniería. 
 

8. El lunes 16 de diciembre se realizó: 
● Reunión con Rector y Decana/os. Temas a tratar: 

▪ Suspensión de actividades 24 y 31 de diciembre. 
▪ Problemas con efusach. 
▪ Preocupación por Elecciones y Reglamentos del Estatuto. 

Las elecciones quedarían para el 14 y 21 de abril de 2025, 
asumiendo las nuevas autoridades el 30 de abril.  

● Reunión de coordinación de Decanato de la Facultad de Ciencia. 
 

9. El martes 17 de diciembre se realizó: 
● Workshop Liderazgo – Líderes Usach por Human Hub (HH). 
● Reunión con Vicerrector de Investigación para ver temas de gestión y 

presupuestarios sobre el Consorcio Science Up. 
 

10. El miércoles 18 de diciembre se realizó: 
● Jornada de Encuentro, Socialización y Validación del Proyecto USA 23993. 
● Consejo Académico. Temas:  

o Posible compra por parte de la Usach de la Sede de Peñalolén del 
Instituto Profesional Arcos. 
● 2850 estudiantes en esta sede. 
● 13.090 m2 en terreno, 10.508 m2 construidos. 
● Valor de compra 10.000.000.000 (se compra sin pasivos). 
● Financiamiento: Crédito con aval del Estado. Apoyo financiero 

para solventar año 1 de 3.000.000.000 pesos. 
 

● Aprobación de programas de postgrado: 
● Doctorado en Ciencias Ambientales. 
● Magíster en Ciencias de la Ingeniería mención Ing. En Minas. 
● Magíster en Gestión de la Industria Minera. 

 
11. El jueves 19 de diciembre se realizó: 

● CyTA : Claudia Seco Farías – Gestora de Proyectos Empresa-Universidad. 
● Sesión Extraordinaria N°6 del consejo de Facultad. 
● Reunión Presentación del Plan de Mejora del Magíster en Educación 

Matemática. 
 
 



 

 

12. El lunes 23 de diciembre se realizó: 
● Resolución Plan de Compras Decanato de la Facultad de Ciencia. 
● Reunión con director del Depto. De Física. 

 
13. Resoluciones: 

● Resolución 9503 de 2024 – Nómina que individualiza a sujetos pasivos de 
lobby, en concordancia con la Ley 20.730. 

● Resolución 10200 de 2024 – Calendario de actividades universitarias para 
el año 2025. 

● Resolución 10208 de 2024 – Autoriza movilidad internacional. 
● Resolución 10320 de 2024 – Autoriza movilidad internacional. 

 
 

 
3. Resolución 9503 de 2024 – Sujetos pasivos de lobby 

 
El decano informa sobre la resolución 9503 de 2024 – Sujetos pasivos de lobby, menciona la 
posibilidad de realizar una capacitación al respecto. En la reunión deberían participar el 
secretario, los vicedecanos de docencia e investigación, el director de Vinculación con el Medio, 
y los directores de los departamentos de Matemática y C.C. y Física.  
 
La ley exige el registro de reuniones y actividades, lo que genera preocupaciones entre los 
presentes, quienes sostienen que estas tareas no deberían ser parte de sus responsabilidades, 
ya que las reuniones con estudiantes, académicos y funcionarios son parte de las funciones del 
decano. El decano menciona que se llegó a un consenso con los abogados de la casa central sobre 
la necesidad de documentar todas las actividades externas, incluidos viajes y encuentros con 
entidades ajenas a sus funciones. 
 
Se sugiere que en la próxima reunión con las y los decanos se aborde la solicitud de una jornada 
de capacitación y se ofrezca orientación sobre el acceso a la plataforma y los aspectos que deben 
ser registrados. 

 
 

4. Varios. 
 

El director del Depto. de Física, Dr. Miguel Pino Rozas, expresó que tenía una situación delicada 
que deseaba plantear ante el Consejo. Mencionó que el decano y el secretario ya le habían 
comentado algo respecto, aunque no contaba con muchos antecedentes. Indicó que había una 
profesora a jornada parcial en el Departamento de Física cuya renovación de contrato se había 
realizado de manera automática, sin pasar por el proceso de solicitud del Departamento ni por 
el Consejo de Facultad. El Dr. Pino subrayó que esta situación era preocupante, ya que la 
renovación automática había estado suspendida durante un tiempo considerable, tanto en su 
Departamento como en la Vicerrectoría. 
 
Por lo tanto, el Dr. Pino solicitó oficialmente que se investigara esta situación. Además, consideró 
importante realizar una revisión exhaustiva para determinar si otros profesores a jornada parcial 
habían experimentado situaciones similares en el pasado, ya que podría haber ocurrido sin que 
se dieran cuenta. 
 
El decano agradeció la observación del director y mencionó que había sido un tema que el 
Director del Depto. de Matemática y C.C. había señalado una semana antes. Informó que estaban 
recopilando antecedentes sobre el caso y que se estaba llevando a cabo una investigación. Se 
comprometió a comunicar cualquier novedad al respecto. 
 
Finalmente, el decano agradeció a todos por haberse conectado y les deseó unas felices fiestas 
de fin de año. 
 
Sin más comentarios, se dio por terminada la sesión a las 15:31 horas.  
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

JUAN ESCRIG MURÚA 
DECANO 

 
 
 

CARLOS LÓPEZ CABRERA  
SECRETARIO DE FACULTAD 

 
 
 
 
 


